

Mesdames, Messieurs,
Chacune et chacun en vos grades et qualités,
Chères habitantes, chers habitants,

Je suis heureux de vous retrouver ce soir pour la traditionnelle cérémonie des vœux. Ce temps est toujours un moment de plaisir.

Il constitue, en réalité, un exemple du vivre-ensemble que nous devons collectivement porter, à CLAVY WARBY et ailleurs, un moment de convivialité partagé par la population avec ses représentants élus et les forces vives d'un territoire.

Mon équipe municipale et moi-même sommes dépositaires de la mission de conserver et chérir l'identité de notre village dans lequel il fait bon vivre. Le développer encore, afin qu'il demeure exceptionnel par la qualité de vie qu'il offre. C'est la ligne que nous nous sommes fixée en 2020, et que nous nous astreignons à mettre en œuvre au quotidien.

Il y a 1 an j'avais le plaisir de vous annoncer le début des travaux du commerce multiservice et une ouverture prochaine. Il y a 1 an j'avais le plaisir de vous présenter et d'accueillir à cette même cérémonie ceux qui étaient pressentis pour assurer la gérance de ce lieu. Il y a un bon mois, lors du repas des aînés, je vous félicitais collectivement de contribuer à la réussite de ce lieu. Ce projet constituait la pierre angulaire de notre mandat. Tout au long des mois et plus particulièrement à partir de leur emménagement dans notre commune, vous avez pu constater l'énergie et le temps consacrés par les membres du conseil et moi-même à intégrer avec plaisir ces personnes parmi nous.

Je vous félicite pour avoir su d'une part, les adopter sans réserve et d'autre part, vous être approprier le commerce. « Les Complices du Thin » semblait répondre au projet communal : réimplantation d'une activité économique au cœur du village, de services de base et enfin de lieu de convivialité tellement important. Je ne reviendrai pas ce soir sur le triste épisode qui a conduit à la fermeture précipitée, sans préavis ni convenance et meurtri la commune.

Néanmoins, une fois de plus, je rappelle que sa courte ouverture démontre des besoins de la commune et de ses attentes. Une fois de plus, je rappelle qu'il ne faut pas confondre une expérience négative avec la légitimité du projet que vous avez plébiscité.

A ce jour, je suis en mesure de vous annoncer que de nouvelles personnes vont bientôt reprendre les rênes du bar/restaurant avec les mêmes services qui s'installeront progressivement dans les mois à venir. Nous pouvons espérer une ouverture en avril. Je vous demande donc encore une fois d'être des acteurs actifs et participatifs et de ne pas tenir rigueur aux nouveaux arrivants des mauvais moments passés.

Au-delà du bar/restaurant, notre municipalité a souhaité mener d'autres projets au service du quotidien des villageois.

CLAVY WARBY est un village sportif et vivant et le sera davantage demain. J'avais déjà évoqué l'année dernière la restauration de l'ancien terrain de tennis extérieur et sa requalification en plateau multisport. Le dossier de demande de subvention de la commune n'a pas été retenu en 2023, il fera donc l'objet d'une nouvelle analyse cette année au titre du plan « 5 000 terrains de sports d'ici 2024 ». 2024 c'est aujourd'hui, espérons que ce projet soit retenu.

Ce *City stade* permettra aux jeunes et moins jeunes de se rencontrer autour d'une partie de foot, de basket ou de tennis. Bien que peu attractif aujourd'hui, ce lieu est très apprécié par les jeunes pour se rencontrer autour d'activités sportives qui véhiculent des valeurs qui contribuent à forger nos citoyens de demain : partage, respect, tolérance, combativité et détermination.

En 2023, l'Atlas de Biodiversité Communal a pris fin. Pour rappel, cette opération était financée par l'Office Français de la Biodiversité et la CC des Crêtes Préardennaises. Au-delà des différentes actions qui ont pu être menées au cours des 3 années (2020-2023), l'ABC a permis également de financer la restauration du parcours nature qui avait été réalisé en 2020. Les nouveaux panneaux, fabriqués dans un matériau résistant aux intempéries, seront posés cette année et si possible avec l'aide de bénévoles autour d'une animation. Le conseil travaille aussi soit à la labélisation de la commune en tant que commune nature, soit en tant que territoire engagé pour la nature. A ce titre, d'autres actions éco citoyennes continueront à avoir lieu.

Vous avez également été consultés pour participer à l'extension de la centrale villageoise de SIGNY L'ABBAYE en vue de la pose sur les toitures de panneaux photovoltaïques. Une dizaine de personnes y compris la commune a manifesté son intérêt pour ce projet citoyen. Comme je vous l'avais indiqué, une réunion d'informations aura lieu très prochainement avec M.

SIEGFRIDT le président de cette centrale.

Pour 2024, la municipalité souhaite se pencher sur la problématique, souvent évoquée par les habitants, de la sécurisation et de la vitesse sur la RD 02. Actuellement, vous avez sans doute pu voir qu'un système de comptage des véhicules est en place. Une première rencontre a eu lieu avec le Territoire Routier Ardennais du Conseil départemental. Dès le début du mois de mars, l'Agence Technique Départemental réalisera, conjointement avec la commune, une étude et fera des propositions d'aménagements. Il est bien évident, que la commune ne pourra réaliser que ce qui lui est budgétairement et financièrement possible. En tout état de cause, ce sujet est une des préoccupations premières de la municipalité.

CLAVY WARBY est une ville vivante et le sera davantage demain. Vivante par l'action de ses nombreuses et excellentes associations. Vivante par les événements et animations qui sont offerts à destination des usagers. Pour cela, je vous renvoie au planning prévisionnel qui vous a été distribué en début de mois. Je rappelle que ce planning n'est pas exhaustif et que toute initiative sera bien accueillie par la commune. Afin de toujours vous rendre acteur de votre commune, vous serez prochainement consultés pour trouver un nom au nouveau parc public qui se trouve sur la place derrière le commerce. Bien entendu, le baptême de ce parc fera l'objet d'une manifestation qui rassemblera la population dans cet écrin de verdure.

En termes de travaux, l'année 2024 a déjà commencé par la restauration du sol de la cuisine de cette salle mais aussi la restauration de la sacristie de l'église victime d'une fuite d'eau. D'autres travaux d'entretien de voirie ou de bâtiments interviendront bien évidemment tout au long de l'année.

L'ensemble des actions que je viens d'évoquer, qui constituent le bilan et la vision de notre équipe municipale, est rendu possible grâce au concours de nos partenaires institutionnels que je remercie sincèrement. Depuis 2020, ils ont soutenu ces projets. L'Europe, L'Etat, la Région Grand Est, le Département des Ardennes et la CC des Crêtes Préardennaises, ont manifesté à notre endroit un soutien constant, notamment pour la construction du commerce, pour la rénovation du jardin à la française mais aussi pour les travaux conséquents de voirie réalisés à Warby sur la RD 02.

L'ensemble de ces actions tient également à l'engagement de votre équipe d'élus : mes adjoints et l'ensemble des conseillers municipaux. Il tient aussi au travail de notre équipe d'agents municipaux, discrets mais omniprésents. Je les en remercie chaleureusement.

La réussite de ces projets et la qualité de vie dont nous bénéficions à CLAVY WARBY tient enfin à vous toutes et vous tous, habitantes, habitants, représentants et bénévoles du monde associatif. Votre engagement fait toute la richesse de notre commune.

A l'heure où nous entrons dans cette nouvelle année, où nous ouvrons un nouveau chapitre, permettez-moi de vous adresser mes meilleurs vœux, la santé en premier lieu.

Je forme le doux vœu qu'en 2024, nous retrouvons le chemin de la paix entre les Nations dans le monde.

Je forme le vœu que la France reste fidèle à ses valeurs et à la devise de notre République : Liberté, Egalité, Fraternité.

Je forme le vœu que les projets que nous portons, que vous portez pour CLAVY WARBY se réalisent.

Surtout, je vous souhaite de vivre en 2024 des moments de bonheur en famille et des instants de joie partagés.

Je vous souhaite, comme Jacques BREL le 1^{er} janvier 1968, « des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns ».

Bonne année 2024 à toutes et à tous.